
 

 

 

 「令和４年度第１回保護者アンケート」の結果から 

7 月末にご協力いただきました「令和４年度第１回保護者アンケート」につきましては，多くの皆様にご

回答いただきましてありがとうございました。改めて感謝申し上げます。今回の学校だよりでは，アンケー

トの集計結果についてお知らせいたします。 

 

下の図表は，保護者アンケートの集計結果です。各問に対する 1+2 の数値は，「1 当てはまる」「2 どち

らかといえば当てはまる」を合わせた肯定的な回答の割合（％）を示したものです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校だより No.９ 令和４年９月２２日  

≪学校組織目標≫ 児童の出番をふやす 

≪学校教育目標≫ 仲間と協力しながら学び， 

自ら考え行動できる児童の育成 

笠原小 HP 

番号 質問項目 １＋２

1 お子様は，学校へ行くことを楽しみにしている。 71.4%

2 お子様は，学校の様子をよく話している。 69.3%

3
お子様は，宿題や家庭学習に努力している。（１・
２年30分　３～６年学年×10＋30分程度）

66.9%

4
お子様は，「おはようございます」「いただきま
す」などのあいさつができる。

72.0%

5 お子様は，友達に優しく接して生活している。 78.8%

6 お子様は，家で読書をよくしている。 47.5%

7 お子様は，放課後や休日に運動をよくしている。 53.2%

8 お子様は，早寝早起きをしている。 66.9%

9 お子様は，授業は分かりやすいと言っている。 69.9%

10
お子様は，身近な大人の話を素直に聞くことでき
る。

71.9%

11
学校は，子供たちの心身の健康や安全に努めてい
る。

75.2%

12
学校は，お子様のことについて相談しやすい。（い
じめ，不登校等）

69.0%

13 学校は，来校時や電話の対応は適切である。 76.9%

14
学校は，通信やホームページなどで学校の様子を伝
えている。

77.0%

15
ご家庭では，朝ご飯を毎日食べてから登校させてい
る。

78.4%

16
ご家庭では，むし歯が見つかった場合，早めに治療
するようにしている。

78.2%

17
ご家庭では，学校行事や授業参観にできるだけ参加
している。

78.7%

18
ご家庭では，学校からの文書や便りに目を通すよう
にしている。

79.2%



【アンケート結果から】 
今回のアンケートで，「６ 家で読書をよくする」「７ 放課後や休日に運動をよくしている」は，『１ 

当てはまる』と回答した割合が低かった項目です。「読書」については，今年も引き続き，読み聞かせボ

ランティアのきらきらさんによる朝の読み聞かせや読書貯金など，子供たちが日常的に読書に親しめるよ

うな活動を充実してまいります。「運動」については，体育授業の充実はもちろん，休み時間には先生方

も積極的に外に出て子供たちと遊んでいます。加えて，現在，体育部が中心となり休み時間の体育館の開

放について安全面に配慮した運用方法等を検討中です。また，「放課後はなかなか時間がとれない」「運

動したくても場所がない」などの声も聞かれることから，隙間時間を使って簡単に行える運動の紹介など

も HP等で行ってまいります。学校においての運動機会の確保に加え，運動の日常化に向けたさらなる取

組を推進します。 

さらに「1２ お子様のことを相談しやすい」についても評価が低かった項目です。コロナ禍で家庭訪問

や授業参観の中止など，1学期は保護者と対面する機会も少なかったため，夏休みには全員との面談の機

会を設けさせていただきました。児童が抱える悩みも多様化，潜在化しており，早期対応に向けた具体的

な取組が求められています。そこで，普段から児童・保護者の皆様との信頼関係の構築に努めるととも

に，学校内にオンラインによる相談窓口の設置など，児童・保護者が相談しやすい環境の整備を図ってま

いります。今後も保護者の皆様と連絡を密にしながら，子供たちの成長をサポートしてまいります。 

 

【ご意見・ご要望等について】 
○ランドセルが重く，肩や腰が痛くなる時があるようです。タブレットの持ち帰りがあるときはさらに

荷物が増えて危険だと思います。必要ないものは学校において帰ることはできないでしょうか。 

⇒荷物の持ち帰りについて同様の意見をたくさんいただきました。「必要ない学習用具や荷物は持ち帰らな

い」「金曜日は荷物が多くなるので持ち帰る荷物を精選する」など，発達段階に応じて学年で持ち帰る荷

物について検討し，児童が安全に下校できるように配慮してまいります。 

○宿題が多すぎます。特に漢字ドリルの漢字練習にはとても時間がかかり，個人の予習・復習に充てる

時間がなくなります。自宅学習の習慣づけのためというのは理解できますが，負担が大きいので量を

減らしてほしいです。 

⇒児童の負担過多にならないように，宿題の内容や量について学年でしっかりと検討してまいります。さら

には，週に１日は宿題を出さない「家庭学習の日（仮称）」を設定することも検討中です。 

○連絡帳だけではなく，アプリなどを活用して連絡を取りやすくしてほしいです。 

 コロナ禍で人との接触を減らす中で，欠席連絡のために子供を置いて連絡帳を預けに出向かなければ

ならないことに矛盾を感じます。 

⇒欠席の連絡をはじめ，保護者との連絡ツールとして，新たなアプリの導入を検討しています。来年度を目

途に導入できればと考えております。導入にあたり，アプリのダウンロード等の手続きを行ってもらうこ

とになるかと思いますが，詳細が決まり次第ご連絡いたします。よろしくお願いいたします。 

○コロナ禍で中止になる行事も多かったが，思い出に残る行事を設けてほしい。 

⇒今年度は，感染対策をしっかり行い，行事等については行い方を工夫しながら実施する方向で進めていま

す。子供たちが貴重な学びや経験を重ねながらたくさんの思い出が作れるよう，学校としても全力で取り

組んでまいります。今後も，保護者の皆様のご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。 

○配付物が徐々にペーパーレスになっていて，よい取組だと思います。学校からの文書やお便りはペー

パーレス化してもらえると出先や職場でも確認できるので大変助かります。 

⇒ありがとうございます。１学期の途中からではありますが，お便り（学校だより，学年だより，給食だよ

り，図書だより等）につきまして紙媒体での配付をやめ，学校のホームページへの掲載とし，その旨をメ

ールでお知らせすることといたしました。白黒の印刷では見えなかった写真等もカラーでよく見えて分か

りやすいなど好評をいただいています。今後も引き続き，ペーパーレス化できるものは電子媒体での配信

を行っていきます。また，学校の様子や子供たちの活動の姿については，学校のホームページにブログを

掲載しておりますので，併せて是非ご覧ください。 

 

その他，保護者の皆様からいただきましたご意見等につきましては，本校の教育活動の充実と改善に役立

ててまいります。今後も保護者の皆様と一層の連携を図りながら，よりよい学校づくりを目指して取り組ん

でまいりますので，ご協力のほどよろしくお願いいたします。  


